

Les fripes de l'insertion

Depuis un an, Armelle Salaün s'occupe de l'association Inser'Vêt et met en place des ateliers innovants pour diversifier l'aide à l'insertion.

“ De quelle volonté l'association Inser'Vêt est-elle née ? ”

Inser'Vêt a été créée en 2001 de la volonté du Secours catholique, qui avait un vestiaire et qui a souhaité professionnaliser le tri et la vente de vêtements, permettant ainsi de créer des emplois par le biais de l'insertion. L'idée a aussi été soutenue par l'Entre-aide protestante. Aujourd'hui, l'association est laïque et conventionnée « chantier d'insertion ». La vente est ouverte à tout public et, pour les bénéficiaires de minima sociaux, nous proposons des prix spéciaux à raison d'un euro d'adhésion pour l'année. Les personnes qui travaillent à l'association sont en contrat aidé et suivies par une encadrante sociale et professionnelle.

“ Quelles sont vos principales actions ? ”

Nous fonctionnons à partir de collecte de vêtements qui nous sont donnés. Dans notre atelier, les vé-



Les femmes s'activent pour la bourse aux jouets de samedi 10 décembre.

ÉMILIE MASSON

tements sont triés, étiquetés et nous les vendons dans nos deux magasins, Belfort et Delle. Nous travaillons avec l'association Pluri'Elles pour la blanchisserie. Nous participons à la quinzaine commerciale du 15 au 31 décembre, nous ouvrons en début de mois le samedi sur des thèmes ou en fin de saison, nous faisons une braderie.

De même que nous venons de mettre en place, depuis le 5 décembre dernier, un nouvel atelier de rénovation de petits meubles de récup, en partenariat avec la maison d'arrêt de Belfort. Cela répond à un besoin des détenus qui sont rémunérés pour cela, et nous permet aussi de ne rien perdre et de revendre ces meubles au magasin. Toujours dans l'esprit d'aider les personnes à se réinsérer, nous animons des ateliers thématiques tous les deux mois environ et nous organisons des sorties, par

exemple à Villers-le-Lac, l'été dernier. Par ailleurs, ce samedi 10 décembre dès le matin, nous organisons une bourse aux jouets et habits de fêtes, au magasin de Belfort, rue Saint-Antoine.

“ Le bilan est-il satisfaisant ? ”

En qualité de directrice de magasins, je suis très satisfaite de la participation et de la mobilisation des salariés. Ils assument les changements qui interviennent dans leur parcours grâce à leur motivation. Certaines personnes qui ont travaillé à Inser'Vêt reviennent nous voir de temps en temps par sympathie, cela fait toujours plaisir. D'autres ne sont jamais revenues, peut-être ont-elles trouvé un emploi stable qui leur permette de poursuivre une vie normale. Notre porte est toujours ouverte pour un conseil ou un accompagnement.

“ Quels sont vos projets ? ”

Nous souhaitons ouvrir un troisième magasin car nous diversifions de plus en plus notre activité. Très prochainement, un atelier couture et décoration d'intérieur occupera les plus expertes de l'aiguille, dans la confection de nappes, voilages, toujours à partir de récup. Certains vêtements qui nous sont donnés ne peuvent plus être portés alors nous les recyclons. Le but est de participer à la lutte du déchet et de montrer aux salariés qu'avec peu de moyens mais de l'imagination, on peut faire des choses. Et puis, courant 2006, nous souhaitons aussi mettre en place un temps pédagogique dans les collèges et les lycées pour sensibiliser les jeunes au monde de l'insertion.

FICHE

Date de création : en 2002 par le président fondateur Jean-Pierre Marchand.

Nombre d'adhérents : 300.

Bureau : président Jean-Pierre Marchand, vice-président Louis Hograindleur, directrice Armelle Salaün.

Contact : Inser'Vêt, 4 bis, rue Saint-Antoine à Belfort. Tél. : 03.84.22.63.36.

PROPOS RECUEILLIS
PAR ÉMILIE MASSON

9/12/2005